



Communiqué

Nîmes, le 21 mars 2025

Journée Rouge-Gorge au CHU de Nîmes Campagne nationale de sensibilisation aux cancers ORL

Jeudi 3 avril 2025

9h30 > 16h - Stand d'information Carémeau - Hall Central

9h30 > 11h30 - 14h > 15h30 Consultations ORL sans RDV Hall 1 Niveau -2



Le CHU de Nîmes organise la "Journée Rouge Gorge" le jeudi 3 avril 2025, point culminant d'une campagne nationale de sensibilisation aux cancers ORL qui se déroule, au niveau national, du 2 au 5 avril. L'objectif principal est d'informer et de sensibiliser le public ainsi que les professionnels de santé sur ces cancers souvent méconnus mais en constante progression.

Les cancers ORL : une réalité alarmante

En France, les cancers ORL représentent environ 15 000 nouveaux cas par an et sont responsables de près de 5 000 décès annuels. Ces cancers, qui touchent la bouche, la gorge, le larynx ou les fosses nasales, sont souvent diagnostiqués à un stade avancé, ce qui réduit les chances de guérison. Dans la région Occitanie, on enregistre chaque année près de 1 800 nouveaux cas, dont une centaine dans le Gard. Les principaux facteurs de risque sont le tabagisme, la consommation d'alcool et, de façon plus croissante, les infections au papillomavirus humain (HPV).

L'importance du dépistage précoce

Le Docteur Sophie Bargas, oncologue à l'Institut de Cancérologie du Gard (ICG) insiste sur l'importance cruciale du dépistage. *"Le dépistage précoce est notre meilleure arme contre les cancers ORL. Détectés à un stade précoce, ces cancers sont beaucoup plus faciles à traiter. Les chances de guérison sont significativement plus élevées, et les traitements peuvent être moins invasifs, permettant ainsi une meilleure qualité de vie pour les patients. Soyez attentifs aux signes d'alerte : une douleur persistante dans la gorge, des difficultés à avaler, un enrouement qui dure, une plaie qui ne cicatrise pas dans la bouche. N'hésitez pas à consulter un médecin ORL si vous avez le moindre doute."*

« Félicitations aux équipes mobilisées pour cette campagne nationale ! », déclare Frédéric Rimattei, Directeur Général du CHU. « Face au fort taux d'incidence dans le Gard et plus largement en Occitanie, nous devons informer et faciliter le dépistage. La Journée Rouge-Gorge est l'occasion idéale de rencontrer des professionnels, de poser ses questions et de comprendre l'importance de la prévention et du dépistage précoce. »

Contacts presse

Michaël VIDEMENT – Directeur de la Communication, des Affaires culturelles & du Marketing hospitalier
06 61 43 28 12 / michael.videment@chu-nimes.fr

Direction de la Communication, des Affaires culturelles & du Marketing hospitalier
04 66 68 33 04 / direction.communication@chu-nimes.fr